

## Colegios Mayores Jesús-María y Loyola

---

### Colegio Mayor Loyola

**Director:** Ignacio Bertrán Moreno, s.j.

**Número de colegiales:** 134 residentes

**Página web:** [www.cmloyola.com](http://www.cmloyola.com)

**Correos:** [mloyolag@planalfa.es](mailto:mloyolag@planalfa.es) [colegioloyola.granada@gmail.com](mailto:colegioloyola.granada@gmail.com)

### Resumen de Actividades

Aula de cultura dos días a la semana (martes y jueves) y en colaboración con el CM. Jesús María se organizan jornadas culturales, conferencias, charlas, mesas redondas y debates. Existe una programación durante todo el curso de seminarios escénicos (teatro y teatro musical), idiomas, asignaturas de libre configuración, salidas culturales y excursiones, tuna, conciertos, publicaciones y actividades deportivas y de competición.

El colegio tiene por objetivo la formación interdisciplinar y personal de sus colegiales. Especial relevancia tienen las actividades sociales y pastorales como centro de la Compañía de Jesús, en que se quiere incidir en la vivencia madura y crítica de la fe, en una amplia variedad de contextos y situaciones.

### Colegio Mayor Jesús-María

**Directora:** Débora Santamaría Santamaría

**Página web:** <http://www.colegiomayorjesusmaria.org>

**Número colegiales:** 200

### Resumen de Actividades

Con el deseo de favorecer la síntesis fe cristiana - cultura de las universitarias y de ayudarles en su formación integral, en el Colegio se han realizado diversas actividades a lo largo del curso. Destacamos: Conferencias. Ciclos temáticos. Talleres. Cursos de idiomas (CLM). Asignaturas de libre configuración. Seminarios: de teatro, teatro musical, baile, guitarra, deportes (baloncesto, voley, fútbol-sala tenis, pádel), actividades para proteger el medio-ambiente. Voluntariado. Convivencias y encuentros colegiales.

## Desarrollo de las Actividades para ambos Colegios Mayores

### Apertura de Curso

La Universidad de Granada inició sus actividades académicas el día 27 de Septiembre de 2010 con el Solemne Acto de Apertura del Curso Académico 2010-2011 presidido por el Excmo. Sr. D. Francisco González Lodeiro, Rector Magnífico de la Universidad.

El 22 de octubre de 2010 tuvo lugar el acto de apertura de los CC.MM en el Aula Magna de la Facultad de Medicina, presidido por el Excmo. Rector de la Universidad de Granada, D. Francisco González Lodeiro y como anfitrión D. Indalecio Sánchez-Montesinos, decano de Medicina. La conferencia inaugural estuvo a cargo de Dña. Ana María Carabias Torres, de la Universidad de Salamanca con el tema "Colegio Mayor: poder, saber y progreso".

En el mismo acto y en representación de los Colegios Mayores intervino D. Antonio Manuel Almendros Gallego, coordinador de CC.MM. y Residencias Universitarias de la Universidad de Granada y en representación de los colegiales intervino un colegial del Colegio Mayor S. Bartolomé y Santiago.

Por su parte, el 6 de Noviembre de 2010, los CC.MM. Jesús-María y Loyola celebraron la Eucaristía de inicio de curso en el C.M. Loyola y el Acto Académico de Apertura que tuvo lugar en el Salón de Actos del C.M. Jesús-María. Presidió el acto D. Ignacio Molina Pineda de las Infantas, Vicerrector del Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud.

La Directora del C.M. Jesús-María, D<sup>a</sup> Débora Santamaría Santamaría rjm dirigió unas palabras a los asistentes y junto con el Director del C.M. Loyola D. Ignacio Bertrán sj, procedieron a imponer la Beca Colegial a 11colegiales del C.M. Jesús-María y 10 del C.M. Loyola.

Tras unas palabras de la Autoridad Académica, el acto se cerró como una actuación del Coro Manuel de Falla de la Universidad de Granada, pasando posteriormente a los comedores donde se sirvió una copa de vino.

### Clausura de Curso

El 4 de Junio de 2011 los Colegios Mayores Jesús María y Loyola celebraron una Eucaristía de Clausura oficiada por el P. Ignacio Maury en la capilla del C.M. Loyola y que contó con la participación de la coral "Manuel de Terry" del Colegio San Estanislao de Málaga.

El Acto Académico de Clausura de Actividades se celebró en el salón de Actos del C.M. Loyola y estuvo presidido por el Vicerrector de Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad de Granada, el Excmo. Sr. D. Luis Jiménez del Barco Jaldo. En la mesa también estuvieron presentes los Directores de los Colegios Mayores Jesús-María y Loyola, Dña. Débora Santamaría Santamaría y D. Ignacio Bertrán

Moreno, la Subdirectora del CM. Jesús-María Dña. M<sup>a</sup> Dolores Borrego Ortiz, el Delegado del Rector para Colegios Mayores y Residencias Universitarias, D. Antonio Almendros Gallego y el Presidente de la Asociación de Antiguos Colegiales del Colegio Mayor Loyola, D. Manuel Campos González.

Se inició con una intervención del Director del Colegio Mayor Loyola, que dio paso a la proyección del montaje audiovisual "Memoria Académica 2010-11 en los Colegios Mayores Jesús-María y Loyola", en el que se ilustró lo más destacado de la vida colegial y académica del presente curso.

A continuación se procedió a la entrega de distinciones, del Programa Formativo a un grupo de colegiales del Colegio Mayor Jesús-María y a los premiados en los Certámenes (Fotografía, Dibujo, Investigación y Cortometraje) que se convocan cada año en el Colegio Mayor Loyola y dotados económicamente por la Asociación de Antiguos Colegiales del Colegio Mayor Loyola.

Como siguiente punto en el orden del día, tuvo lugar la entrega de insignias a finalistas de ambos Mayores, colegiales que finalizan sus estudios universitarios en los Colegios, imponiéndose a seis colegiales del Colegio Mayor Jesús María y a cinco del Colegio Mayor Loyola. Posteriormente se hizo entrega a D. José Valbuena Hervás, P.A.S. jubilado del CM. Loyola, de un reconocimiento por su dilatada trayectoria profesional en el Colegio.

El Acto continuaba con la imposición de las Becas de Honor de ambos Colegios Mayores a Dña. María del Mar Carles Gassín, anterior Directora del Colegio Mayor Jesús-María, que intervino emocionada ante el auditorio.

Tras unas palabras de cierre del Vicerrector, la Tuna de Antiguos Colegiales (a la que se unen algunos colegiales actuales, incipientes tunos) tuvo una actuación musical, para finalmente pasar a los Jardines de Poniente donde se invitó a una copa de vino.

### **Comunidad colegial y religiosa**

Durante el curso 2010-2011 formaron la Comunidad Colegial 198 residentes del C.M. Jesús-María, entre las que se encuentran dos postgraduadas. La Comunidad Religiosa estuvo formada por 11 miembros en el C.M. Jesús-María.

Formaron parte de la Comisión Colegial en el C.M. Jesús-María:

- Directora: Dña. Débora Santamaría Santamaría
- Subdirectora: Dña. M<sup>a</sup> Dolores Borrego Ortiz
- Administradora: Dña. Carmen Pérez Vera.
- Representantes de las Colegiales: Josefina Alonso, Elena Doreste, Almudena González, Beatriz Morales, Berta Plá, Sandra Pórtos, Diana Rosagro, Rocío Tortosa y Sarah Vera.

En el Colegio Mayor Loyola, la comunidad colegial ha estado formada por 134 colegiales entre los que se encuentran tres postgraduados, dos de ellos extranjeros (Guinea Ecuatorial y El Salvador). Además ha habido 2 estancias temporales de alumnos universitarios del Reino Unido (Liverpool) y Francia (París).

Formaron parte de la Comisión Colegial en el C.M. Loyola:

- Director: D. Ignacio Bertrán Moreno, sj.
- Adjuntos a la Dirección:
- D. Guillermo Rodríguez Sánchez de la Blanca y D. David Mesa Muñoz.
- Administrador: D. Francisco Nicolás Rodríguez Sáez
- Consejo Colegial: César González Martín, Antonio Contreras Briones, Axel David Robles Godoy, Luis Castro Palma, Antonio Jiménez Vicente, Joaquín Miranda Vizcaíno, Francisco de Borja Moreno Ruiz, Gonzalo Cortázar Rocandio y Antonio Pérez-Valenzuela.

### **Actividades**

#### *Conferencias, tertulias y ciclos*

Se enumeran en los dos cuadros siguientes, correspondientes a las sesiones celebradas en uno y otro Colegio Mayor.

#### FECHA NOMBRE PONENTE LUGAR

- 07/10/2010 Presentación de la oferta de Idiomas curso 2010-11 CLM Coordinador del Centro de Lenguas Modernas de la UGR CM. Loyola
- 14/10/2010 Presentación del plan pastoral curso 2010-11 en el CM. Loyola D. Ignacio Bertrán sj. Director CM. Loyola CM. Loyola
- 21/10/2010 El Rugby, una forma de vida D. Roberto Sojo Federación Andaluza de Rugby CM. Loyola
- 28/10/2010 IV Ed. Cata de Vinos CM.Loyola D. Juan Alonso y D. Rafael López Expertos en enología y sommelier CM. Loyola
- 04/11/2010 Creencia y fe en la Iglesia y en Dios D. Antonio Navas, sj.

Comunidad CM. Loyola  
 Profesor Facultad Teología de Granada CM. Loyola  
 - 11/11/2010 Europa, programas de movilidad y Erasmus D. David Mesa Muñoz,  
 Adjunto a la dirección CM. Loyola CM. Loyola  
 - 18/11/2010 Astrofísica y Telescopios robóticos. D. Alberto Javier Castro Tirado, antiguo colegial -  
 Investigador del Instituto de Astrofísica de Andalucía CM. Loyola  
 25/11/2010 Gastronomía andaluza D. Ignacio Bertrán Moreno, sj.  
 Director CM. Loyola CM. Loyola  
 - 02/12/2010 Ingeniería civil D. Miguel Ángel Martín Serrano, antiguo colegial - Ingeniero de  
 Caminos CM. Loyola  
 - 09/12/2010 Reflexión sobre la Navidad D. Ignacio Maury, sj.  
 Comunidad CM. Loyola CM. Loyola  
 - 20/01/2011 Cuba, historia y actualidad D. Francisco Sánchez-Hermosilla, dominico CM. Santa Cruz  
 la Real de Granada CM. Loyola  
 - 27/01/2011 Muerte súbita en el deporte Dr. D. Diego Montañés, antiguo colegial - Especialista en  
 medicina del deporte CM. Loyola  
 - 24/02/2011 Presentación del programa "Granada sin drogas" Dña. Noelia Gómez Baena  
 Cruz Roja Juventud y Ayuntamiento GR. CM. Loyola  
 - 03/03/2011 Sacar partido a Google D. Luis Roviroza Mairlot, antiguo colegial - Emprendedor en  
 innovación tecnológica. CM. Loyola  
 - 17/03/2011 Semana Santa en Granada D. Jose Luis Pérez-Serrabona,  
 Director CM. S. Bartolomé y Santiago CM. Loyola  
 - 12/04/2011 Los Dolores de la Virgen D. Antonio Navas, sj.  
 Comunidad CM. Loyola  
 Profesor Facultad Teología de Granada  
 - 28/04/2011 Fiestas populares andaluzas D. Manuel Jiménez, cardiólogo  
 Especialista en costumbrismo andaluz CM. Loyola  
 - 05/05/2011 y 26/05/2011 Vida y obra de D. Carlos Pfeifer de Fórmica-Corsi, arquitecto  
 "Sueños de una realidad", I y II D. Carlos Pfeifer López-Jurado, arquitecto CM. Loyola  
 - 12/05/2011 Presentación de la Actividad solidaria de la ONG  
 "Madre Coraje" Coordinador en Granada "Madre Coraje" CM. Loyola  
 - 19/05/2011 Proyecto y Programación del  
 Curso 2011-12 en CM. Loyola D. Ignacio Bertrán, sj.  
 Director CM. Loyola CM. Loyola

#### *Charlas y Conferencias en el CM. Loyola*

Durante el mes de febrero y en torno a la celebración del Día de Andalucía se ha tenido una muestra cultural y gastronómica que ha tratado todas las provincias andaluzas, exponiendo aspectos destacados de cada una de ellas. La exposición multimedia se pudo visitar en la sala de Exposiciones "Aynadamar", mientras que en los menús del comedor se dedicó un día a cada provincia, con algunos de sus platos típicos.

#### *Charlas y Conferencias en el CM. Jesús-María*

FECHA NOMBRE PONENTE LUGAR  
 - 16/11/2010 Técnicas de estudio: ¿Cómo estudiar con éxito? D. Antonio Jesús Torres Gil.  
 Colaborador del Departamento de Didáctica de Ciencias Experimentales de la UGR. C.M. Jesús-María  
 - 18/11/2010 Pedagogía para maleducados D. José Luis Segovia Bernabé. Jurista y criminólogo. Prof  
 de la Universidad Pontificia de Salamanca Centro Suárez  
 - 23/11/2010 En la encrucijada del tiempo y del espacio.  
 Ser mujer en Palestina e Israel Dña Raquel Pérez Sanjuán, Profesora de Derecho Canónica de la  
 Facultad de Teología de Granada C.M. Jesús-María  
 - 14/12/2010 ¿Esperanza y Navidad en el Almanjáyar? D. Juan Carlos Carrión. Párroco de la Iglesia  
 Jesús Obrero de Almanjáyar CM Jesús-María  
 - 18/01/2011 La mujer y el aborto D. Francisco Alarcos Martínez, Doctor en Teología. Profesor de  
 Moral de la Facultad de Teología de Granada. CM Jesús-María  
 - 25/01/2011 Pastoral Juvenil UGR Presentación de las Jornadas Mundiales de la Juventud y otras  
 actividades. C.M. Jesús-María  
 - 27/01/2011 Niños de hoy ¿consentidos o abandonados? Centro Suárez  
 - 1/03/2011 Presentación de la "Fundación Juntos Mejor" para la educación y el desarrollo  
 Conchita Tindón, religiosa de Jesús-María  
 C.M. Jesús-María  
 - 8/03/2011 Mujeres en situación de exclusión social: prostitución y explotación social.  
 Milagros García, religiosa Adoratriz y Aurora, mujer en reinserción.  
 C.M. Jesús-María  
 - 2-3/03/2011 Taller: Nos relajamos y nos conocemos. M<sup>a</sup> Mar Carles, religiosa de Jesús-María  
 C.M. Jesús-María  
 - 17/03/2011 El Voluntariado en Jesús-María Carmen Martínez Guevara, religiosa de Jesús-María y  
 responsable del Voluntariado en España. C.M Jesús-María  
 - 22/03/2011 La mujer que mueve el mundo en el Antiguo Testamento  
 Dña. Junkal Guevara. Religiosa de Jesús-María. Doctora en Biblia y Profesora de la Facultad de  
 Teología de Granada

C.M. Jesús-María

- 28/03/2011 La mujer que mueve el mundo dando su tiempo para los demás. Colegiales del C.M. Jesús-María comparten su experiencia de Voluntariado en diferentes lugares de Granada.

C.M. Jesús-María

- 05/04/2011 Violencia de Género Dña Francisca Expósito Jiménez. Doctora en Psicología y Profesoras de la Universidad de Granada. C.M. Jesús-María

- 12/03/2011 Mujeres que pasaron por el Chus 4 Antiguas Alumnas: Consuelo García, M<sup>a</sup> del Mar e Isabela Santisteban, Constanza Zurita, comparten la experiencia de su paso por el colegio y su situación actual. CM Jesús-María

- 14 y 15 / 04/ 2011 Siéntete segura Eloísa Muñoz, Mónica Rodrigo, Belén Ingelmo, rjm y José M<sup>a</sup> Castillo CM Jesús-María

- Taller: "Nos relajamos, nos conocemos". El 2 y 3 de marzo se ha llevado a cabo dos sesiones de dicho taller, dirigido por M<sup>a</sup> del Mar Carles, religiosa de Jesús-María. Han participado unas 30 Colegiales.

- Taller: "Siéntete segura". El 13 y 14 de abril se ha llevado a cabo dos sesiones de dicho taller dirigido por las Colegiales: Mónica Rodrigo y Eloísa Muñoz. Fue coordinado por Belén Ingelmo, rjm. También participó José M<sup>a</sup> Castillo. Participaron unas 20 colegiales

#### *Cursos de Idiomas*

A lo largo del primer cuatrimestre del curso académico, el profesorado del Centro de Lenguas Modernas de la Universidad de Granada ha impartido en el Colegio Mayor Loyola un curso de inglés a colegiales de ambos mayores, a dos niveles (medio y avanzado). A petición de los interesados, a estos cursos se les aplican créditos académicos de libre configuración.

#### *Cursos de Primeros Auxilios*

En el Colegio Mayor Loyola y organizados por Cruz Roja Española, se han celebrado durante el curso dos ediciones (Noviembre 2010 y Abril 2011) de un curso básico de primeros auxilios y reanimación, que tienen lugar durante un fin de semana y en el que los colegiales aprenden las técnicas básicas y comportamiento correcto en los primeros auxilios. Los asistentes reciben un diploma acreditativo expedido y avalado por la entidad Cruz Roja Española.

#### *Asignatura de Libre Configuración*

Se ha impartido durante el primer cuatrimestre del curso, los miércoles alternos en el Colegio Mayor Loyola (14 de octubre 2010 al 26 de enero 2011) la asignatura de Libre Configuración, "El psicoanálisis de Freud ante el hecho religioso", a cargo del profesor de la Facultad de Teología, D. Carlos Domínguez Morano, sj., con la participación de colegiales de ambos mayores y otros externos a los colegios.

#### *Biblioteca*

En el CM. Loyola, se tienen catalogados hasta la fecha 4.602 volúmenes. Se reciben tres periódicos diarios y varias publicaciones mensuales. En coordinación con la Librería Fleming de Granada y con la gestión del colegial Axel Robles, se ha iniciado durante el curso un programa de actualización de los fondos editoriales de consulta de nuestra biblioteca, comenzando por temas relacionados con los estudios de Farmacia, Medicina y Caminos.

Por su parte en la del CM. Jesús-María tiene catalogados hasta hoy 8.170 volúmenes. Se reciben en el Colegio cinco periódicos diarios y varias publicaciones de revistas.

Durante el curso funciona con normalidad el servicio de préstamo y consulta automática de los fondos catalogados en ambos colegios.

#### *Actividades externas*

Ambos CC.MM. han estado abiertos a la acogida de diversas actividades y reuniones de diferentes foros y asociaciones externas vinculadas a nuestros centros. Entre ellas destacamos:

En el CM Jesús-María:

- Semana de Teatro Cristo de la Yedra.
- Grupo de Teatro de miembros de la Universidad.
- Grupo de Profesores de Religión que estudian Ciencias Religiosas en régimen semi-presencial.

En el Colegio Mayor Loyola:

- Reunión de delegados de la ONG "Entreculturas" de Andalucía
- Grupo de reflexión en la fe, coordinado por D. Antonio Rodríguez Carmona, de la Facultad de Teología de Granada
- Grupo de antiguas alumnas del Colegio "La Asunción" de Málaga, que cuenta con la participación de D. Juan Antonio Estrada sj.
- En noviembre 2010 hemos acogido varias jornadas de convivencia escolar para E.S.O. del Colegio SAFA de Atarfe (Granada).

- Durante el curso, acogemos y propiciamos varias cenas-veladas del Coro "Manuel de Falla" de la Universidad de Granada, con otros coros invitados.

### **Actividades Pastorales y Sociales**

Los dos Colegios nos hemos unido para celebrar la Eucaristía una vez al mes y en algunos momentos importantes del curso: Apertura del curso, Navidad, Miércoles de Ceniza, Clausura del curso.

Se ha ofrecido a los colegiales de ambos mayores la posibilidad de participar en:

- Oración semanal compartida.
- Encuentro de jóvenes que llevan a cabo experiencias de voluntariado en diferentes ámbitos.
- Oración inter-confesional llevada a cabo por las colegiales en el C.M. Jesús-María
- Encuentros de preparación y participación en el Foro Jesús-María 2010.
- Diversos encuentros como preparación al MAGIS y a las Jornadas Mundiales de la Juventud, el próximo mes de agosto 2011.
- Pascua Juvenil de Jesús-María
- Eucaristía dominical en ambos Colegios Mayores.

En el C.M. Jesús-María se celebró el día de la fundadora Claudina Thévenet el 3 de febrero con la tradicional merienda con las colegiales, una Eucaristía y la inauguración de toda un ala del colegio que se ha reestructurado. Además tuvo lugar la III Semana solidaria por Pakistán en la que se realizaron las siguientes actividades:

- Café solidario con la colaboración del taller solidario.
- Jornada de deportes.
- III Concierto Solidario llevado a cabo por colegiales del CM, con la asistencia de la M. General y Consejeras de las Religiosas de Jesús-María.
- Jornada de convivencia a base de talleres variados preparados por las colegiales del Colegio Mayor Jesús-María y Loyola con jóvenes de etnia gitana, pertenecientes a los grupos que llevan las religiosas de Jesús-María en Pinos-Puente (Granada).

Desde el grupo de pastoral CM. Loyola se coordinó la presencia de varios colegiales de ambos mayores en la iniciativa "ORARTE: Noche de Oración en Úbeda" el 5 de Noviembre 2010, organizada por la Compañía de Jesús en Úbeda, y en la que se propició una noche de peregrinación nocturna y oración por las Iglesias de esta localidad, para jóvenes universitarios.

Se tuvo una preparación especial del acto penitencial para la Eucaristía del Miércoles de Ceniza, que estuvo organizado por el grupo de pastoral del CM. Loyola, así como un Vía Crucis en la capilla del Colegio el 11 de Abril.

El 30 de abril se tuvieron en el CM. Loyola las confirmaciones para jóvenes universitarios de Colegios Mayores y Residencias de Granada, oficiadas por el Vicario D. Antonio Valverde. Previamente se había tenido en el Colegio, un retiro preparatorio para el Sacramento para los confirmandos, que coordinó D. Antonio Navas, sj.

Se reúnen de forma regular los lunes, dos grupos de oración en el CM. Loyola, uno de preparación a la confirmación y otro de confirmados.

El 9 de abril se tuvo el bautizo de Koffi, Konan Hervé, antiguo colegial de Costa de Marfil, que había realizado la formación cristiana y catecumenado del bautismo, dirigido por el P. Ignacio Maury.

Desde el mismo grupo se ha programado la asistencia de un grupo de colegiales a la celebración "MAGIS" de la Compañía de Jesús en España y a las Jornadas Mundiales de la Juventud que tendrán lugar durante el mes de Agosto 2011.

En el Colegio Mayor Loyola se tuvo una jornada de donación de sangre, el 26 de Noviembre, en coordinación con el Centro de Transfusión Sanguínea de Granada-Almería, y en la que se contribuye con un significativo número de donaciones por parte de colegiales y personal de ambos mayores.

Durante la semana solidaria en el CM. Loyola, se realizó una jornada de deporte solidario y Operación Kilo, en la que se recogieron 162 K. de alimentos que fueron entregados, junto a otro material, a la ONG "Madre Coraje" de Granada. Dos de sus responsables en Granada, impartieron una charla de sensibilización sobre la labor humanitaria y asistencial que realiza esta organización en los lugares en los que tiene presencia (España y Latinoamérica) y particularmente de su acción en Granada.

Destacar igualmente la importante oferta de actividades pastorales y sociales del Centro Universitario Francisco Suárez de la Compañía de Jesús, en estrecha colaboración con ambos Mayores, y que se abre a toda la comunidad universitaria.

### **Seminarios**

### *Artes Escénicas*

El seminario de Teatro tuvo ensayos los lunes en el Salón de Actos del CM Jesús-María, donde realizó tres representaciones de varios cortos enlazados que llevaban por título "La redención del vampiro", el 31 de Marzo, 1 y 2 de Abril. El seminario estuvo coordinado y dirigido por la colegial de Jesús-María, Fátima Casas.

El seminario de Teatro Musical por su parte, también ensayó los lunes en el Salón de Actos del CM. Loyola, realizando tres representaciones del musical "Grease, el musical de tu vida", el 7,8 y 9 de abril. La dirección fue una labor compartida por los colegiales Antonio Jiménez Vicente, Francisco de Borja Moreno Ruiz, Begoña Lara Maldonado y Cristina Jiménez Aires.

### *Otros seminarios*

Seminarios varios que han funcionado a lo largo del curso, coordinados por Colegiales:

- Voluntariado. En el C. M. Jesús-María un grupo de voluntarias acuden al Almanjayar a realizar apoyo escolar en la guardería Virgen del Pilar y en el proyecto de las religiosas de la Compañía de María. Otras visitan a los enfermos en San Juan de Dios. Varias colaboran con la Fundación Albiar y con la Huerta del Rasillo, visitando a ancianos que viven solos y acompañándolos. A través de la Asociación Borderline se ha ayudado a la integración de personas con discapacidad límite. Algunas colegiales han colaborado puntualmente con la Institución benéfica del Sdo Corazón de Jesús y con el grupo de teatro del Colegio Cristo de la Yedra.
- Otros seminarios en Jesús-María: Coro, Baile, Aerobic, Cine, Defensa Personal, Taller solidario, Grupo de reflexión.

### *Senderismo*

Durante el curso, este seminario se ha comportado muy activo, habiendo realizado en total tres salidas con una participación significativamente numerosa de colegiales de ambos mayores y algunos miembros del P.A.S. CM. Loyola.

Las salidas han sido al paraje de los Cahorros el 27 de Noviembre, a la Vereda de la Estrella el 15 de Enero y la ascensión al Trevenque el 20 de Febrero. En todas ellas se pudo disfrutar del incomparable marco natural que ofrece Sierra Nevada y sus estribaciones; así como del compañerismo y el esfuerzo compartido.

### *Conocer el entorno*

De igual manera, este seminario también ha completado un ciclo intenso durante el presente curso, tanto de actividades como de participación colegial, habiendo realizado una primera visita cultural a las localidades de Úbeda y Baeza el 23 de Octubre, en la que se pudo apreciar su rico patrimonio histórico-arquitectónico; Dentro de Granada se visitó el Monasterio de la Cartuja el 22 de Enero y la Abadía del Sacromonte el 20 de Marzo.

Las dos visitas culturales de Granada contaron con la presencia y explicación del P. Ignacio Maury del Colegio Mayor Loyola. Por motivos climatológicos tuvo que ser suspendida la visita a la Alpujarra que se viene realizando desde hace varios cursos.

### *Tuna Colegio Mayor Loyola*

La Tuna del CM. Loyola se encuentra en un proceso de renovación de sus miembros y estructura organizativa, por lo que las actividades durante el curso han resultado puntuales y esporádicas, realizadas básicamente por la Tuna de Antiguos Colegiales a la que se unen varios colegiales actuales, incipientes tunos.

Destacar no obstante, la asistencia a un Certamen de Tunas Universitarias en la localidad portuguesa de Tomar en el mes de Abril, actuaciones en el día de las Familias y Clausura de Curso, así como las incondicionales rondas nocturnas a Colegios Mayores y residencias universitarias femeninas.

### *Aula Taurina*

Aunque con un seguimiento discreto por parte de los colegiales, los integrantes del Aula Taurina en el Colegio Mayor Loyola prosiguen su labor divulgativa del mundo del toro y la lidia, en este caso, asistiendo a las III Jornadas de Aulas Taurinas Universitarias, celebradas en Murcia en el mes de Abril 2010. También se encargan de fomentar y propiciar la asistencia y seguimiento de festejos taurinos, de dentro y fuera de Granada.

### **Actividades Deportivas**

El CM. Jesús-María ha participado en el Trofeo CC.MM. en las modalidades de baloncesto y fútbol. El equipo de fútbol-sala se ha proclamado campeón del torneo universitario y el de baloncesto, subcampeón. Ha funcionado también un seminario de pádel.

En el CM. Loyola se ha participado en el Trofeo CC.MM. en las varias modalidades deportivas habiendo resultado subcampeones en baloncesto, balonmano, fútbol-sala y fútbol.

Durante el curso se realizan varias competiciones internas de fútbol-sala y baloncesto, habiéndose organizado un Torneo de Navidad (fútbol-sala) para los Colegios Mayores masculinos de Granada, el 11 de Diciembre 2010, resultando el equipo del CM. Loyola, ganador del Torneo.

Por su parte, el equipo de rugby realiza entrenamientos habituales y ha disputado el tradicional encuentro amistoso "Viejas Glorias" en el que se enfrenta el equipo actual y el formado por antiguos colegiales, el 5 de Marzo 2011; También se organizó el I Torneo S. Ignacio de Loyola de rugby el 2 de Abril 2011, con participación de otros Colegios Mayores de Granada, resultando ganador del Torneo nuestro equipo; por último, el 19 de Febrero 2011 el equipo se desplazó a Málaga para un encuentro amistoso frente a un equipo universitario de esta ciudad.

### **Otras actuaciones y eventos destacables**

#### *Asistencia a actos*

Las Direcciones de los CC.MM. han estado presentes en los siguientes eventos de la actualidad universitaria:

- Diferentes actos de Apertura y Clausura de actividades de Colegios Mayores de Granada.
- Asistencia a las XXXIII Jornadas de Colegios Mayores, que coordina el Consejo de Colegios Mayores de España y que en este caso tuvieron lugar en la ciudad de Cáceres del 1 al 4 de septiembre 2010. La temática de las Jornadas ha sido "Los Colegios Mayores en la construcción de la ciudadanía europea".
- Jornadas de recepción de estudiantes en los paseillos universitarios de Fuente Nueva en Octubre 2010 y atención del stand de los Colegios Mayores de Granada que se expone durante estas jornadas.
- Asistencia a diversos actos oficiales de la Universidad de Granada (Honoris Causa, Entrega de Premios y Distinciones, etc.)
- Asistencia a la Asamblea estatutaria del Consejo de Colegios Mayores en Madrid, el 18 de Febrero 2011, habiéndose realizado una jornada monográfica con el título "Innovación y nuevas tecnologías en la formación de la juventud".

#### *Encuentros destacables*

- Acogida de la promoción de nuevos colegiales en ambos mayores, los días 24, 25 y 26 de Septiembre de 2010.
- Cena de Navidad en el CM. Loyola (17 Dic.) y en el CM. Jesús María (18 Dic.) y Eucaristía conjunta de Navidad el 19 de diciembre 2010.
- Fiestas de ambos Colegios Mayores los días 14 y 21 de Mayo de 2011, en el CM. Loyola y CM. Jesús-María respectivamente.
- Día del Antiguo Colegial (Loyola) el 16 de Octubre 2010
- Día de las Familias (Loyola) el 26 de Marzo 2011
- Jornadas de convivencia del Personal de Administración y Servicios (PAS). En el C.M. Jesús-María se realizó una comida compartida en Navidad y al final de curso. Además se realizó una jornada de convivencia en Murcia al principio de curso. En el Colegio Mayor Loyola se realizó una cena de Navidad con el P.A.S.

#### *Medio Ambiente*

En el CM Jesús-María se han organizado unas jornadas sobre medio ambiente para sensibilizar a las colegiales. Se recogen pilas usadas y papel reciclado y/o para aprovechar. En el C.M. Jesús-María se ha llevado a cabo el cambio de las calderas para utilizar gas natural y se han tenido que retirar algunos árboles.

En el CM Loyola, la actuación ha estado dirigida a la repoblación y mantenimiento del entorno natural, duramente castigado por las inclemencias atmosféricas los dos últimos años, así como a garantizar el equilibrio de la biodiversidad. Durante todo el curso se siguen los protocolos habituales de reciclaje industrial y de papel usado dentro del Colegio.